
Protokoll der
AStA-

Sitzung
vom 10.05.2019

Anwesende  Mitglieder:  AntiDis,  Außen,  Gegen  Antisemitismus,  Gegen  Faschismus,  Gender,
HoPo, KomWi, PR, Sozial, SoH, Umwelt, Vorstand (x4)

Gäste: Studierendenratspräsidium

Mit [15] Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt [Vorstand]

Tagesordnung
TOP 0:  Formalia
TOP 1:  Rundlauf

1)  Berichte
TOP 2:  Raumanträge

1)  Gruppe Gegenmaßnahme
2)  SVB-Gremium Sitzungen
3)  Gemüsekiste
4)  Ingenieure ohne Grenzen

TOP 3:  Finanzanträge
1)  Website + Aufkleber falsch-verbunden.org

TOP 4:  Anträge zur AStA-GO
1)  Barrierefreiheit der ASTA-Sitzungen
2)  Wahlverfahren

TOP 5:  Bewerbung
TOP 6:  Planung und Diskussion

1)  Mobiliar
2)  LHG Novelle
3)  EDV-Stelle
4)  Ordnung im Haus
5)  AK Rücklagen
6)  Idee: digitale Stehle UB

TOP 7:  Sonstiges
TOP 8:  Termine

TOP 0: Formalia

Protokollführung: Vorstand (M.)

Sitzungsleitung: Vorstand (T.)

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: 

• 19.04 – genehmigt

• 26.04 – genehmigt

• 03.05 – Mit Änderungen genehmigt

Anmerkungen zur Tagesordnung:

GO-Antrag: Bewerbung Fahrradwerkstatt vorziehen. Keine Gegenrede.
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TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

• nichts Neues

b) Außen

• Formuliere die Tage einen Antrag für Hochschulfinanzierung für die LAK aus - falls es An-
regungen gibt, gerne Bescheid geben

• sonst nichts Neues

c) Erasmus und ausländische Studierende 

• nicht anwesend

d) Finanzstelle

• Nicht anwesend

e)  Gegen Antisemitismus

• Gestern (09.05.) Vortrag mit Jens Bennicke, gut besucht

• einige hundert kostenlose Flyer zu Antisemitismus bei der Aktion Dritte Welt Saar e.V. be-
stellt

f) Gegen Faschismus

• Sonntag Veranstaltung in Mensabar: zum Thema Heimat

g) Gender

• nichts Neues

• Referat hat leider Mitgliedsmangel

h) Hochschulpolitik (HoPo)

• Wird in den nächsten Wochen eine Diskussion über fzs - Kosten/Nutzen bzw Input/Output
anstoßen

• Frage: Diskussion wo?

• Im StuRa

i) Internationale Studierende

• Gespräch mit UB wegen Plakataktion zur Rassismus-Meldekampagne

• UB möchte papierfrei sein

• man bleibt am Thema dran, UB nicht komplett un-entgegenkommend

• Namensänderung

• Name ändern ist einfach, Aufgabenbereich muss aber neu definiert werden
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• das Referat bleibt dran, auf dem Server liegt auch schon ein Vorschlag

• Namensideen sind z.T. schon vorhanden

j) Kommunikation und Wissenssicherung

• StuRa-Logo-Entwurf dabei, wird rumgegeben

• wie soll die Logo-Sache gehändelt werden?

• letztes Mal: Ausschreibung für Wettbewerb

• im StuRa diskutieren, damit auch weitere Vorschläge gesammelt werden können

• muss Entscheiden, ob er überhaupt ein neues Logo möchte

• letzte StuRa-Entscheidung führte zum jetzigen Logo

• Logo hat Ähnlichkeiten zu damaligen Vorschlag, der nicht gewonnen hat

• Referat leider alleine

k) PR

• diese  Woche  Gespräche  mit  verschiedenen  möglichen  Kooperationspartner*innen  zum
Wahlinfovideo gehabt

• Kontakt vom AStA Münster könnte uns ggf.  günstig kommen (ca. 300-500 €) →
Kostenvoranschlag noch ausstehend

• Medienzentrum der UB wird teurer, allerdings angeblich immer noch weitaus billiger
als Kooperationspartner*innen aus der Wirtschaft

• Vorteil:  Mehrwert  für Studierende,  die sich in den Ausbildungsredaktionen
damit beschäftigen und dort das Anfertigen erlernen

• Vorteil: Möglichkeit einer langfristigen Kooperation wird auch von Seiten des
Medienzentrums ausdrücklich begrüßt

• Nachteil:  Kostenpunkt  Schätzungsweise 1000 € pro Video (Einstiegsvideo
mglw. vergünstigt)

• Nächste Woche weiteres Gespräch

• Überlegung wie man Mittel langfristig dafür einsetzen kann

• SVB-Antrag?

• Haushaltstopf einrichten für Öffentlichkeitsarbeit (berta* könnte diesem Kon-
to untergeordnet werden)

• Diskussion:

• MKWler müssen in frühen Semestern Projekte machen

• haben mit FS MKW Rücksprache gehalten, die haben an Unicross
verwiesen, und die an die UB

• MKW macht das auch über Medienzentrum

• für  längerfristig  könnte man trotzdem nochmal  die  MKW anfragen,
jetzt aber zu kurzfristig

• Wahl-O-Mat

• diese Woche Treffen mit Person aus der Powi gehabt

• Thesen sind fertig
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• warte noch auf Rücksprache mit WaKo/WSSK bzgl. der Machbarkeit durch Fristen
etc.

l) Regenbogen

• nicht anwesend

m) Sozial

• arbeitet an BaFöG- Beschluss, der demnächst in den StuRa eingebracht werden soll

• Frage: Unterscheidet sich dieser vom fzs-Beschluss?

• Man möchte sich an diesem Beschluss orientieren

• damals wurde der Vorstand mandatiert mit ja zu stimmen, es soll aber einen
eigenen Antrag für die Struktur geben

• Überlegung Mediationsstelle für Studierende

• Ausarbeitung eines "Konzepts", das im StuRa diskutiert werden soll

• gab Treffen mit SCS

• Probleme von Studierenden liegen oft vor allem in Kommunikation mit Dozie-
renden und Prüfungsämtern

• Soll eine Stelle sein, die zwischen diesen Parteien vermitteln kann

• war auch Thema auf Hütte: Psychologische Beratungsstelle evtl. umstrukturieren

n) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

• nicht anwesend

o) Studieren ohne Hürden (SoH)

• Woche der Inklusion

• es wird am Antrag für barriefreie StuRa-Sitzungen gearbeitet

p) Umwelt

• Kleidertauschparty am Fr. 17.5. in Kooperation mit Campusgrün

• Treffen mit einer Person bzgl. der Filmvorführung von Albatross am 5.6. lief gut. Wir stellen
jetzt einen Raumantrag und versuchen, noch mehr Initiativen ins Boot zu holen.

• Anfrage vom Netzwerk N zur  Mithilfe  bei  der  Erfassung  von (Hochschul-)Initiativen mit
Nachhaltigkeitsbezug in Freiburg

• Nachhaltigkeitsbüro

• nächster Termin Ringvorlesung: 13.5. Nachhaltigkeit & Politik

• unsere Projektidee für eine Auswertung der Flugreisen an der Fakultät für Umwelt
und natürliche Ressourcen wurde vom Dekanat bewilligt. Wir setzen uns jetzt mit al-
len relevanten Akteuren in Verbindung.

• Vernetzung mit Green-Office-Initiative in Münster

• Mitorganisation eines bundesweiten Vernetzungstreffen zu Nachhaltigkeitswochen
(à la Hochschultage für Nachhaltigkeit) am 30.6. in Stuttgart
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q) Vorstand

• Anvisierter Starttermin für das Fahrradverleihsystem ist der 17. Mai - Frelo

• große Eröffnung

• Mail an alle Studis geplant, damit möglichst viele von der Kooperation wissen

• das Präsidium der Landesastenkonferenz sucht engagierte Menschen

• Vertrer*Innen FakRat - VS (entsprechende Fachschaften) können eine Personen entsen-
den bzw. wählen (herangetragen wurde an uns insbesondere ein Platz für Fachschaften
der Philologische-Fakultät)

• Beratendes Mitglied!

• es kann jede Sitzung eine andere Person entsendet werden

• Vorstand (L.) hat sich schon zurückgemeldet dafür!

• Fakultätsrät*innen haben an sich nicht unbedingt etwas mit der VS zu tun, und wur-
den deshalb nicht direkt gefragt

• obliegt den FS selbst, Mitglied zu entsenden

• trotzdem Kommunikation mit den anderen entsprechenden FS der Fakultät, Trans-
parenz

• sollte trotzdem in den FS gewählt werden

• war kurzfristig, und nur für die nächsten 3 Termine, da bald ein neuer FakRat ge-
wählt wird

• Sind auch mit der großen Satzungs-/Finanzreform beschäftigt

• Das Rechtsgutachten zur Symptomangabe ist angekommen

• prinzipiell möglich, keine Symtomangabe zu fordern

• wird demnächst mit der Uni weiter beredet

• kann auch noch über den AStA-Verteiler geschickt werden

• Pressemitteilung Fridays for future (zusammen mit anderen ASten in Freiburg)

r) Studierendenratspräsidium

• Am Dienstag sind unsere Menschen der Exzellenzbegehung in den StuRa eingeladen. We-
nig Rückmeldungen, Zugesagt haben nur 4 Menschen bisher

• Am 21. Mai findet eine Sondersitzung des StuRa statt  zwecks Vorstellung diverser Sat-
zungs- und Ordnungsänderungen. Eine reguläre Sitzung des StuRa findet in dieser Woche
nicht statt.

• wurde ausgerufen, welches per GO einfach möglich ist

• In diversen AKs haben wir inzwischen quasi alle Anträge fertig. Bei inhaltlichem In-
teresse gerne an Präsidium wenden

• Einige inhaltliche Neuerungen der Finanzordnung hat der StuRa diese Woche vorab
entschieden; entsprechend ist es wahrscheinlich dass der ordnungsändernde An-
trag angenommen wird: Finanzanträge werden dem Quartal zugeordnet, in dem sie
gestellt werden. Finanzanträge gelten zukünftig als nachträglich, wenn zwischen An-
tragstellung und Fälligkeitsdatum kein reguläres Abstimmungsverfahren im zustän-
digen Gremium möglich ist.

• könnt euch bei Fragen auch an alle AK-Menschen wenden (Präsidium, PR, Vor-
stand)
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• Die WaKo scheint ein bisschen überfordert, weil sie nicht richtig eingearbeitet wird - ist das
nicht Job der WSSK? Und ist es wirklich sinnvoll, dass WaKo, Präsidium und Protokollstelle
an einem Schreibtisch arbeiten müssen?

• Platzprobleme

• Ideen für Alternativräume:

• EDV-Büro, Raum recht oft frei

• Vorstandsbüro?

• schlechte Idee

• sollten eigenen Raum haben

• Hilfe für WaKo:

• haben sich schon mit Person der letzten WaKo getroffen, hat aber wohl nicht
viel geholfen

• Treffen WaKo - WSSK - Vorstand: Wer hat welche Aufgaben?

• Treffen am Montag, dort auch Wahlbekanntmachung

• WaKo hatte wohl lange keinen Zugriff auf Mail und Server

• haben jetzt Serverzugang

• Frist zur Wahlausrufung: 14.05 (42 Tage vor Wahl)

• Kommunikation mit WSSK läuft wohl nicht ideal

• Aufgabenübertragung: Festschreiben, was getan wurde, für zukünftige Wa-
Kos

• gibt es wohl schon (Wiki)

• Server, aber schwer auffindbar

Momentan nicht besetzte Referate: Datenschutz, Kultur, Tierrechte, Politische Bildung, Presse

TOP 2: Raumanträge

1) Gruppe Gegenmaßnahme
Gruppe: Gruppe Gegenmaßnahme

Raum: Konf3

Termin: Donnerstag 18-20 Uhr, wöchentlich

Veranstaltung: Sitzung

Diskussion:

• sind ideell unterstützte Gruppe

• Rückmelden, dass sie eine Beschreibung hinzufügen sollen, auch wenn diese ideell unter-
stützt sind

• wollten eigentlich keine Anträge mehr behandeln, wenn wir keine Erklärung haben, es
sei denn, es ist klar

• weiß das Sekki Bescheid?

• Vorstand meldet dies nochmal dem Sekki zurück

• Gruppe ist mit Gruppe gegen Kapital und Nation verbunden, machen Theoriearbeit
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Abstimmungen j n e Ergebnis

12 0 3 Antrag angenommen

2) SVB-Gremium Sitzungen
Gruppe: SVB-Gremium

Raum/Termin:

16.05. – 17-19 Uhr - Medienraum

27.05. – 14-16 Uhr - Konf 2

06.06. – 17:30-19 Uhr - Medienraum

19.06. – 17-19 Uhr - Konf 2

Veranstaltung: 

Diskussion: 

• Gremium ist Teil unserer interne Struktur

Abstimmungen j n e Ergebnis

15 0 0 Antrag angenommen

3) Gemüsekiste
Gruppe: Studi-Gemüsekiste/ Ernährungsrat

Raum: Platz im Innenhof neben Gartencoop

Termin: regelmäßig

Veranstaltung: Kisten lagern

Die Studi-Gemüsekiste, welche für die Verteilung ja von euch den Konf1 regelmäßig mittwochs be-
kommen hat, will die Woche über die leeren Kisten im Innenhof lagern. Als Platz dafür ist ein Plätz-
chen neben der Gartencoop angedacht. Die Kisten werden mit einer Plane abgedeckt.

Diskussion:

• sind weitere Kisten, in direkter Nähe zu Gartencoop, die sich schwer von deren Kisten un-
terscheiden

Abstimmungen j n e Ergebnis

9 2 4 Antrag angenommen
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4) Ingenieure ohne Grenzen

Gruppe: Ingenieure ohne Grenzen

Raum: konf 3

Termin: 19.06. 18-20 Uhr

Veranstaltung: Berufsvorbereitungskurs

Da die Schule wo der Kurs normalerweise stattfindet geschlossen ist, soll dieser einmalig im AStA
stattfinden.

Diskussion: /

Abstimmungen j n e Ergebnis

15 0 0 Antrag angenommen

TOP 3: Finanzanträge

1) Website + Aufkleber falsch-verbunden.org 
Antragssteller*in: AK Falsch verbunden

Betrag: 173,40 €

Zweck:  Der  Vertrag  mit  unserem  Webhoster  (serverprofis.de)  ist  im  März  2018  ausgelaufen.
Bedauerlicherweise war es uns nicht möglich unsere alte Domain (falsch-verbunden.net) wieder-
herzustellen. Aufgrund dessen würden wir gerne für die nächsten 3 Monate eine neue Domain un-
ter dem Namen falsch-verbunden.org anmelden.

Falsch verbunden geht somit unter einer neuen Domain als falsch-verbunden.org wieder online.-
Die Vorräte unserer beliebten Aufkleber sind gegenwärtig komplett aufgebraucht.

Hinsichtlich des Aspektes, dass wir zudem eine Änderung unserer Web-Domain vorgenommen ha-
ben, bietet sich ein Druck von Aufklebern mit neuer aktueller Domain an. Es ist wieder eine Zu-
sammenarbeit mit black-mosquito.org geplant, durch die die Aufkleber deutschlandweit als kosten-
lose Beilage zu Bestellungen im Online-Shop vertrieben werden.

In den vergangenen Jahren haben wir bereits sowohl die Finanzierung der Website als auch zwei
Kontingente à 5.000 Aufkleber vom AStA bewilligt bekommen.

Erklärung:

Domain: falsch-verbunden.org - 3 Monate: 3,49 Euro

5000 Aufkleber "falsch-verbunden.org": 169,91 Euro

-----------------

173,40 Euro

Wir beantragen die Domain beim Anbieter unseres Vertrauens, serverprofis.de. Diese Website hält
nach wie vor das günstigste Angebot für Webdomains bereit. Die Aufkleber bestellen wir bei flyer-
alarm.com. Auch hierbei handelt es sich um das günstigste Angebot, das wir finden konnten.

Diskussion:

• haben noch alte Aufkleber im Archiv
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Abstimmungen j n e Ergebnis

13 0 2 173,40€ genehmigt

TOP 4: Anträge zur AstA-GO

1) Barrierefreiheit der ASTA-Sitzungen 
Antragssteller*innen: SoH + Vorstand

Antragstext:

• In der Geschäftsordnung des AStAs ist in § 3 (1) folgender neuer Satz 2 hinzuzufügen:

• „Sitzungen des AStAs finden grundsätzlich in barrierefreien Räumlichkeiten statt.“

• Desweiteren ist in der Geschäftsordnung § 3 (5) folgender neuer Satz 1 hinzuzufügen:

• „Bei der Gestaltung der Sitzung ist auf den Abbau von Barrieren, Hürden und Wissens-
hierachien zu achten.“

Begründung:

• Barrierefreiheit ist wichtig. Auch Studierende die auf Barrierefreiheit angewiesen sind, soll-
ten sich an Sitzungen des AStAs beteiligen können. Um dies langfristig sicherzustellen, ist
eine dementsprechende Regelung in die Geschäftsordnung einzufügen.

Diskussion:

• Quasi derselbe Antrag wird auch für den STURA eingereicht

• Antrag ist nicht identisch mit der Formulierung für die StuRa-GO

• sollte einigermaßen identisch formuliert sein

• Formulierung für StuRa ist nur eine Soll-Regelung

• Formulierung wie sie jetzt ist, ist schwierig, es haben nur einige Menschen die entsprechen-
den Schlüssel zur Barrierefreiheit, AStA-Raum fällt quasi raus

• warum haben wir nichts, damit man über die Vordertür hereinkommt?

• schwierig, sehr steil, wo stellt man die Rampe hin, Fahrräder im Weg

• Muss-Regelung wäre zwar besser, aber Konf1 wird dann quasi unmöglich

• kann aber vielleicht auch ein Denkanstoß für die Zukunft sein, auch wenn es mit jetzi-
gem Raum/Situation schwierig ist

• Idee/Auftrag: nächstes JF - Zugang über Innenhof mit Rampe umbauen, da es dort flacher
ist

• Zugang zum Sekki ist de facto sehr schwierig

• evtl. auch Regelung, dass man keine Fahrräder mehr im Gang stehen dürfen

• es hängen bereits Zettel an alten Fahrrädern, dass diese nach einiger Zeit an die Fahr-
radwerkstatt gehen

• Ist dies so möglich?

• man darf nach Frist Räder entfernen, da sie nach einiger Zeit nicht mehr als Verkehrs-
mittel gelten, sondern als Müll

• Die Geschäftsordnung des ASTAs wie folgt zu ändern:

• Ergänzung zu §3 Abs (1), Neuer Satz X: Die Sitzungen des AStAs sollen in barrierefrei-
en Räumen stattfinden.

• genaue Position in der GO später noch ergänzen
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Abstimmungen j n e Ergebnis

14 0 1 Antrag angenommen

2) Wahlverfahren
Antragssteller*innen: Außen

Antragstext: 

• Der Studierendenrat möge beschließen,  die AStA-GO (Kap. 2, §6) wie folgt zu ändern:
Streiche alles und erste durch:

• (1) Über Bewerber*innen wird auf Vorschlag einer durch den AStA zu bildenden Bewer-
bungskommission entschieden. Der Kommission gehören der*die Haushaltsbeauftrag-
te*, zwei Mitglieder des Vorstands, ein*e Referent*in aus den autonomen Referaten,
sowie eine, soweit vorhanden, weiter beschäftigte Person, die mit den Aufgaben der je-
weiligen Position vertraut ist, an.

• (2) Die Bewerbungskommission sichtet die Unterlagen und führt Bewerbungsgespräche
durch. In der folgenden AStA-Sitzung unterbreitet die Kommission dem AStA einen Vor-
schlag hinsichtlich der Wahl der Bewerber*innen. Der AStA entscheidet über den Vor-
schlag in geheimer Abstimmung.

• (3) Bleiben Positionen bzw. Stellen frei, weil Bewerbungen abgelehnt wurden, können
diese erst nach erneuter Ausschreibung besetzt werden.

Begründung:

• s.  alter  Antrag  http://www.stura.uni-freiburg.de/gremien/studierendenrat/protokolle/wise18/
stura_protokoll_06_11_2018

• Ursprünglich war die Idee, dass die Bewerbungskommission über die Bewerbungen ent-
scheidet. 

• Nach Rücksprache mit Frau Wiesen-Emmerich (vor sehr langer Zeit), hat sich jedoch her-
ausgestellt, dass hierdurch die 2-Stufen-Legitimationskette nicht mehr besteht, wie der VS
vorgeschrieben ist. 

• Daher muss der AStA die endgültige Entscheidungsgewalt  haben (was ja auch damals
vom StuRa gewünscht wurde).

Diskussion:

• (1) umschreiben: Kommission entscheidet nicht, sondern macht Vorschlag

• Unterschied zum jetzigen Verfahren?

• es gibt eigentlich keine Regelung bis jetzt für die Kommission

• AStA kann Aufgaben übertragen, was durch die Kommission geschehen war

• letzte Legislatur: nicht unbedingt komplette Transparenz

• Wahrung der Anonymität recht schwierig

• WSSK hatte es geprüft mit unserer Ordnung, Uni hat es in Einklang mit höherem Recht
geprüft

• Präsidium ist kein Mitglied der Kommission

• AStA stimmt letztendlich über Bewerbung ab

• Kompetenzübertragung ging an den AStA

• Präsidium darf nicht aus AStA-Sitzungen ausgeschlossen werden
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• ist berechtigt, an den Sitzungen der Kommission teilzunehmen, auch wenn es nicht Mit-
glied ist

• Termine müssen dem Präsidium bekannt sein, war bei den letzten Verfahren bekannt

• Vorschlag ist ein recht offener Begriff

• je nach Bewerbungslage kann die Kommission entscheiden, was sinnvoll ist

• (2) wurde noch umformuliert, damit klar ist, dass es Listen mit jeweils unterschiedlicher An-
zahl an Menschen sind

Abstimmungen j n e Ergebnis

13 0 2 Antrag angenommen

TOP 5: Bewerbung
Bewerbung auf: eine Stelle in der Fahrradwerkstatt

Name: Caroline Pommerening

Studiengang: Nachhaltige technische Systeme

Was motiviert dich zu deiner Bewerbung?: Mit anderen Räder zu reparieren und wieder herzurich-
ten ist sicherlich eine nette Aufgabe, die Spaß macht. Kurz: Der Spaß am Werkeln. Während der
Arbeit lernt man sicherlich auch Vieles.

Welche Erfahrungen bringst du für deine Bewerbung mit?: Ich selbst bin begeisterte Radfahrerin.
Die Standardreparaturen an einem Rad kann ich, doch eine professionelle Mechanikerin bin ich
(noch) nicht. Aber was noch nicht ist, kann ja noch werden ;)

In meinem ehemaligen Wohnheim in Tübingen war ich unter anderem auch ich für die Gemein-
schaftsräder zuständig.

Was möchtest du im Rahmen deiner Arbeit erreichen?: Der Kampf gegen Achter und rostige Ket-
ten ist ausgerufen. Viele surrende und schnurrende Räder.

Wirst du dich an das „imperative Mandat“ halten? Wie möchtest du dich mit dem Studierendenrat
bzw. der Studierendenschaft im Allgemeinen rückbinden?: Bis vor kurzem habe ich gar nichts über
den Studierendenrat gewusst. Deswegen will ich mir erst einmal in einer Sitzung ein Bild von eurer
Arbeit machen.

Diskussion: /

Aussprache in Abwesenheit erfolgt.

Abstimmungen j n e Ergebnis

15 0 0 Bewerbung angenommen
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TOP 6: Planung und Diskussion

1) Mobiliar
GO-Antrag: Vorziehen. Keine Gegenrede.

• Gender und Präsidium haben sich im Haus umgeschaut, was gebraucht wird

• Aufgeteilt Must-Have und Nice-To-have

• Must:

• Steckerleisten überall

• konf1: Holzrahmen verdübeln, Beamer, 2 Sofas, Kabelhalterung, Flyer-Wand-Halterung
EG

• Holzrahmen komplett machen

• Archiv: 2 Bürostühle

• Leisten fertig, dann neuer Schreibtisch, damit 3 Arbeitsplätze da sind

• Platz leider sehr begrenzt

• AK KaJo hat sich nicht um Umlagerung von Uniunterlagen gekümmert

• Konf2: ~10 Stühle, Beamer, Leinwand, Jalousien

• Leinwand auf Fensterseite, um sich Jalousien zu sparen

• Medienraum: 1 Bürostühl, abschließbares zusätzliches Regal 

• nice: Funktionierender Drucker

• Server besser physisch schützen

• weitere abschließbare Schränke

• konf3: Streichen, Repeater für Internet, 8 Stühle, kleines Sofa, neue Lampen

• Wolf wurde überstrichen, keiner weiß was

• Sofa ist im FS Raum gelandet

• FS Raum sollte evtl. auch mal gestrichen werden, gemeinsame Aktion wäre cool

• Internet: Mail an netzwerk@rz.uni-freiburg.de, die stellen einen Router und bauen
dort das Netz aus

• Nachfrage ging damals nur an EDV, Vorstand fragt beim RZ nach

• Innenhof: zweiter Mülleimer, kleines Sofa Kissen, Sonnensegel, Glühbirnen, Strom neu
verlegen?, neues kleines Sofa

• Kissen sind im ganzen Haus verteilt

• Glühbirnen: Fassungen kaputt, eher neue Lichterketten

• Strom von oben verlegen wäre cool

• Uni zahlt Mülltonne, wenn es ein Fluchtweg ist

• Haltet den Innenhof bitte alle sauber!

• Nice:

• Konf1: Schreibmaterial, Lampen, kleinere Tische - Trapezförmig?

• Schreibmaterial vermutlich schnell nicht mehr da

• konf2: noch mehr Stühle (stapelbar) - etwa 25
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• konf3: Whiteboard (analog), Beamer, Lampen

• Leinwand vorm Fenster?

• muss kein High-Tech Beamer sein

• Whiteboard regelmäßig reinigen

• Lampen - Uni fragen?

• Vorstand L. hat ein Whiteboard übrig

• Medienraum: Tischsituation

Diskussion (allgemein):

• danke an den AK

• Tür konf1 ölen!

• Budget - erstmal nach Must-Haves schauen, einfach mal einkaufen

• Mobiliartopf und EDV-Sondertopf

• Mobiliartopf: 4500

• EDV-Sondertopf: 1000

• AStA Sondertopf: 4000, haben noch 3000

• Wie geht es weiter mit dem AK?

• AK arbeitet weiter, mit Vorstand zusammen

• Dinge werden letztendlich trotzdem im AStA behandelt

• nach Segel wird noch geguckt

• Außenr. hat Möglichkeit zum Transport

• Haushaltsbeauftrage - Situation mit Schränken hat sich quasi gelöst

• So viel wie möglich 2nd-Hand, dort wo es sinnvoll ist

2) LHG Novelle
• wird vermutlich Ende des Jahres novelliert

• diesen Monat noch Treffen mit SPD - Hochschuldialog

• man sollte mal Ideen sammeln

• Verbandsklagerecht

• unabhängige AntiDis-Stelle an Uni als Muss

• Stelle für Erststudierende

• Symptomangabe nicht erforderlich

• Beschlusslage 1. Novellierung beachten

• Stellungnahme kann man sich für die letzte LHG-Novellierung noch anschauen

3) EDV-Stelle
• Vorschlag Vorstand: AK bilden (?)

• 2. Stelle war eigentlich mal zur Überarbeitung der Homepage gedacht

• war auf Hütte schon Thema

• wie soll es mit der Stelle weitergehen?
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• lässt man 1. Stelle mit mehr Stunden? Ausschreiben? Sachen outsourcen?

• Wie wollen wir hier arbeiten?

• Kommen wir mit unserem internen System klar?

• Stelle/Geld auf längerfristige Perspektive konzipieren

GO-Antrag:  Vertagen  und  EDV  einladen.  Gegenrede:  Ohne  EDV-Stelle  diskutieren.
GO-Antrag wird zurückgezogen.

• EDV kann man trotzdem einladen, für weiteren Input

GO-Antrag: Vertagen und EDV einladen. Keine Gegenrede.

GO-Antrag: Redeprotokoll vorstellen. Keine Gegenrede.

4) Ordnung im Haus 
• Sekki - Aufräumaktion?

• wenn dann zusammen mit Sekki

• ist Arbeitszeit für das Sekki

• wer nutzt wie den Kühlschrank?

• Wie nutzen wir das Sekki und den Innenhof?

• Termin mit Sekki zum Aufräumen machen

• nächste Woche Hausversammlung - soll angesprochen werden!

5) AK Rücklagen
• Gespräche sind abgeschlossen

Ergebnisse:

• Die (anwesend gewesenen) FB (FHU, Mathe, Jura, und ein bisschen Medizin im Umlauf-
verfahren) begrüßen beide angedachten Regelungen, den Übertrag auf 3 Jahre zu reduzie-
ren und eine Deckelung bei 6000 € einzuführen

• entsprechender Antrag ist auch fertig (Sondersitzung 21.05.2019)

• Weiterer ÄA: Das höhere Ansparungen gemacht werden können, wenn dies "unter Angabe
von Gründen" bei der Finanzstelle gemeldet wird

• Frage: Sollen hier konkrete Sparziele genannt werden müssen?

• "unter Angabe von Gründen" ist (bewusst) sehr wage

• soll ein Sachgemäßer Grund sein (Bedenken Finanzstelle und Haushaltsbeauftrag-
te)

• man sollte den Fachbereichen genug Autonomie auf ihr Geld gewähren

• eine konkrete Regelungen ist hier eigentlich weniger nötig

• Rücklagen liegen vor allem an den wenigen großen Fachbereichen

• Idee: erst wenn Sparsumme nicht ausgegeben wird, dann Maßnahme überlegen

• Regelung bis jetzt, wenn Geld gespart und nicht ausgegeben wird?

• Regelung auf das nächste Jahr wäre dann wieder die Alte (also 6000€)

• Antrag: Formulierung mit konkreten Sparzielen machen
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6) Idee: digitale Stehle UB 
• Idee: eine digitale Stehle in der UB finanzieren, auf der wir StuRa Dinge bewerben können?

◦ eventuell SVB Antrag?

• spontane Idee aus UB-Gespräch

• weitere Idee: Protokollstelle hängt Plakate 1x pro Woche bei Aufsteller KG2 auf, wenn die
Referate etwas zukommen lassen

• viele Sachen werden vielleicht nicht genug beworben

• war Hüttenthema, soll noch allgemeiner drüber gesprochen werden

• vermutlich kein SVB Antrag möglich (weder Studium noch Lehre)

• UB wird von uns auch mitfinanziert

• könnten wir nicht die Vorhandenen mitnutzen?

• geht prinzipiell, müsste man mit UB aushandeln

• Könnte man noch ins UB-JF mitnehmen

• Verfahren bis jetzt: UB-Anfrage, man stellt Projekt vor, Referent leitet es Direktorium weiter,
welches dann entscheidet

TOP 7: Sonstiges
• Pad-Struktur

• Wer hat noch keinen Zugriff? Kommt am besten mal in der Sprechzeit des Vorstands
vorbei!

• Vernetzung nach der Sitzung

• StuRa-Twitter Account wiederbeleben (PR)

• evtl. 3 Schlaglicht-Themen pro Sitzung im Vorhinein twittern

• wann damit anfangen?

• fällt eindeutig in Bereich von PR, könnte also in "Eigenregie" gemacht werden

• Hüttenblock - Genderreferat

• Vorstand schaut nochmal nach

• fürs erste vertagt
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TOP 8: Termine
• Mo 13.05. 18-20 Uhr, Veranstaltungssaal der UB: Nachhaltigkeit und Politik (Ringvorlesung

Identifying the Blind Spots)

• Mi., 15.05., 20-22 Uhr, Vortrag von Roman Köster: "Hugo Boss 1924 - 1945", HS 1009, KG
I

• Do., 16.05., 20-22 Uhr, Vortrag von Klaus Bittermann: "Die politische Sozialisation Wolf-
gang Pohrts", Güntertalstr. 37 (Café Baires)

• Fr., 17.05., 17 Uhr, Mahnwache zum IDAHOBIT* 2019 auf dem Platz der alten Synagoge

• Fr 17.5. 18-21:30 Uhr, HS 3044: Kleidertauschparty Umweltreferat + Campusgrün

• Do 23.05. 18 Uhr, HS 1199: Podiumsdiskussion: Prekäre Arbeitsverhältnisse an der Univer-
sität

• Fr 24.05. Globaler Aktionstag Fridays for Future

• Mo 27.05. 18 Uhr, Konf2: Hilfskräfteversammlung
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